

2022年1月154号議会だよりモニターアンケート結果報告

議会だよりモニターは13名の方にご協力いただきました。アンケートによるご意見・感想と議会議長、各常任委員長、部会長、編集委員会よりコメントを記載させていただきました。ご意見を反映できるように編集委員会として検討してまいります。

1. 表紙・見出しについて

ご意見・感想
表紙に若い方々の笑顔があって明るく感じられる。
概ねいいと思う。写真や俳句なども、町民に登場してもらうことで、議会との距離を近づけるのに適当と思う。
前回の10月号の背景が秋色のオレンジ、今号雪の結晶を散りばめ冬を感じさせ、子ども達のサンタ帽がいいですね。また、新井商店街を盛り上げようとしてくれる中学生がたくさんいてくれて心強く思います。
新しい年の1月号の表紙に、これからの町の将来を担っていってくれる中学生の姿があり、町と関りをもってくれることが希望になると感じました。
写っている方々皆笑顔で、心温まりました。素敵な写真だと思います。町民投稿の俳句も季節のうつりかわりが感じられ、いいと思いました。是非続けて頂きたいです。下部分にはページと項目が書いてあり、わかりやすかったです。
元気な中学生の写真ですが、2列目の「女子生徒が何か表現しているのに隠れてしまってわかりません。折角表紙にするのであれば、相応しいものにした方がよいと思います。
「2022・154号・1月」のところへ町民投稿をイメージした絵や記号（動物など）などがあればいいかな～
初めて「議会だより」を拝見させていただきます。表紙、見出しですが、一人の親として子ども達の写真はとても嬉しく、楽しみになりました。中身を見てみようかと…。見出しは、何だか難しい話だなと感じました。
長年見慣れた表紙、シンプルで良いと思います。
せっかく集合写真を載せるのであれば、全員の顔が映った物を掲載してあげて欲しいです。
表紙、見出しともに良い配置だと思います。欲を言えば、せっかくの集合写真、陰に隠れて見えない人たちが数人いるが残念です。
シリーズ「えがお」は、若者たちの笑顔が素晴らしくてとても良いと思う。見出しについても主な内容が分かりよいと思う。
コメント
・「シリーズえがお」として平成24年の4月から表紙として写真を掲載させていただいています。その時の旬の写真をお届けできるように心がけております。これからも自然な笑顔をお届けできるように努力いたします。議会だよりの表紙は市町村議会毎工夫をこらされているので他の市町村と見比べてください。又、時代と共に変化しております。最近は週刊誌のような表紙に取り組みされている議会もあります。(編集委員会)

2. 紙面構成（割付け）は

ご意見・感想
見出しが大きくされているのは良いと思います。文字数の多い見出しは分かりやすい字体で表現された方が読みやすそうに思えます。
概ねいいと思う。

ごちゃごちゃしていて見にくい。153号の方が読みやすい。第3回補正が、4,5回補正より後ろのページにあるのはどうしてでしょうか？順次記載した方が分かり易いのではないのでしょうか。紙面上限りがあるのであれば、清流苑事業の地方公営企業化に伴う条例8件は議決にも掲載されているので、p6はいらないのでは。重複を避ける。

昨年度の紙面より、イラストや写真が多く見やすくなっていると感じました。文字ばかりだと読んでいて疲れてしまいますので。

表紙の文字は色やフォントなど統一されていて見やすかったです。写真の大きさなどもよかったです。中身は、見出しなど角丸長方形のものが多く、かたすぎなくてよいなと思いました。

議会の広報誌なので、11ページの議決結果を2ページにした方が、議会活動を把握したうえで、読み進めることができ良いのではと思います。

えがおがいいですね。

白黒で少し拝見する気持ちが下がりましたが、内容一つ一つ区切られており、見やすかったです。

長年見慣れた表紙、シンプルで良いと思います。

良いと思います。

良くできていると思います。

概ね良いと思うが、一般補正予算等に関する解説、質疑応答を一般質問との関連性を、町民に分かり易く記載したら如何。

コメント

・重複報告があるとのこと指摘を頂きました。本議会と付託を受けた常任委員会での内容が重複しております。別々に審議いたしますので今後も報告させていただきます。

・内容について順序のご指摘について、ページ割りにおいて見開きで見たい内容と片面だけの内容がございます。見開きから割り付けをしますので、1ページものはその都度ページ場所がわかりますのでご理解いただきたいと思います。（編集委員会）

3. P2・3の補正予算（12月定例会の内容）について

ご意見・感想

p2・リニア対策費1億円の内訳で△4000万円の内訳の説明は要らないのでしょうか？初めて「議会だより」を拝見しましたが、誰が質問され、誰が答えられたのか分かりません。分からなくても良いとの判断でしょうか？！（p2について）

見出しと内容の整合性が気になる。表紙とp2の子育て給付金について上段の表に金額は載っているものの、具体的な記事が見当たらない。下段答弁内容はあるが、表紙や見出しに大きく載せた以上はどのような内容なのか知りたい。P2上段の見出しには「速やかに給付」とあるが、こう書かれると給付がいつ頃にあるのか知りたいと思うが、そのことについて何も書かれていない。これについては広報2月号（p7）に書かれていて、一般町民とすればこちらを見ればわかることで、議会だよりでの掲載がなくても不自由しない。

歳出の概要に掲載されていない養護老人ホーム措置費増851万円の詳細が、4名の入所増で詳細な答弁なのですか？"定住対策と自治組織づくりとは視点が違うので、分けて考える必要があると思います。陳情2題のスペースが広くないですか。

ポータルサイトなどわかりにくい言葉や専門用語には、簡単な解釈を書き添えていただけるとありがたいです。

p2 先ず定例会の事を知らなかったの、細かい事や表の金額などはあまりよく理解はできませんでしたが、でも、私達町民の為に沢山議論して、頑張ってくださいっているのだなと思えました。P3果物の写真に目がいきましました。ふるさと納税は知っていたので、興味をそそられました。

<p>前段でいろいろ案件を審議し、可決したとあるが、具体的には 11 ページの議決結果の事だと思っ で、そのページを参照するようコメントした方がよいと思います。討論で清流苑企業会計への条例 制定について扱っているが、上記同様、一般の人は何のことかわからないと思うので、6 ページで詳 細を把握するよう誘導した方がよいと思います。</p>
<p>ほんと一息サポート券はいいですね。町民の方皆が知っていますか？たくさんの人に知ってほしい と思う。ふるさと納税の返礼品の写真がから一だったらもっとおいしそうに見えるのかな～？イン ボイスについてわかりやすく説明してほしい。なんでも消費税をとろうという事ではないと思いま す。</p>
<p>どのような事をしているのか分かりませんでした、（このような活動があったのも知りませんでし た）すみません…。どのような話し合いをし、賛否があり、答弁もありで、読みやすく、少し興味 がもてました。</p>
<p>子育て世代への臨時特別給付金、速やかに給付とありますが、何月何日に給付されたのか、知りた いと思う。丁度この時期に離婚したりしてもらえない家庭はなかったのか、ちゃんと対応できてい たのか知りたいと思います。</p>
<p>討論「清流苑企業会計への条例制定」について、賛成・反対意見があったが、条例が制定されたの か、その内容も分からない。P 6 「清流苑事業に地方公営企業法適用を可決」と関連するので、ま とめて解説したほうが良いと思う。陳情 2.3 の結果が p3 にも掲載されているが、p 4 の陳情 2,3 は 必要ないと思う。</p>
<p>コメント</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・専門用語については出来るだけ注釈にて説明してまいります。 ・事業について幾つか質問いただきました、別紙にて説明文を掲載いたしました。 ・テーマと内容があっていない部分があり、検討してまいります。 ・事業の具体的内容については広報で伝えるように提案していきます。 ・町の広報も全面カラーになっていません。印刷費が高くなりますので現段階では難しいですが、 予算要求はしてまいります。（編集委員会）
<p>4. P4・P5 の委員会だより（2 委員会の内容）</p>
<p>ご意見・感想</p>
<p>解りやすく良かったです。</p>
<p>答弁としてはその通りかもしれないが、一般町民からすれば「ふうーん」で終わってしまいそう だ。社会文教委員会の④の質問など病床数なぜ減ったのか、そのことの方が気になる。一問一答で 終わり、それ以上の突っ込みなどなかったのだろうか？その質問をすることで行政側にどうしてほ しいと思っているのか、あるいは単に確認事項なのか、など見えてこない。</p>
<p>小さい文字で付託された議案が掲載されていますが、委員会で何を審議するか説明されているの で、掲載する必要はないと思います。・委員会だよりについても、どの議員の質問・意見か掲載し てください。</p>
<p>p4 自分にも関連する“中学校”や“コロナ”の文字を見つけて、「へーこんな事になってるのかー」 と知らなかったこと、見えなかったことを、読めてうれしかったです。何より卒業した小学校の新 しいトイレを見て良かったなと思いました。P5 全体的に難しい内容でした。しかし、前住んでいた 所の状態や知っている所の写真があったので読めました。</p>
<p>多くの案件を審査している内容を、限りある紙面で伝えるのは大変だと思いますが、これからも町 民に伝えたい実状や情報を厳選して掲載をお願いします。</p>
<p>子育てにあてた予算を無駄なく、皆さんに伝え、つかってもらえればいいと思う。</p>

お金の流れはよく分からないが、どこにどのように使用してくれているのかという事が分かりました。とても分かりやすかったです。

質問・意見に対する回答がわかりやすく、良いと思います。

日赤の介護医療院への転換で、40床が34床になったとあるが、後期高齢者数も増えるこの時期に、床数が減った理由が知りたいと思います。

内容が整理されており分かりやすくてよいと思う。清流苑の経営状況が悪く3,000万円の税金を繰り入れている。新型コロナの影響は大きいと思うが、企業努力はどのようにしているのか。利用者として感じたことは、フロントの従業員は1名にする。パターゴルフ場の閉鎖等の見直しが必要と思う。又町民に配布している無料券は廃止して利用者負担したら如何。

コメント

- ・具体的な解説や事案に対する説明不足があります。時には丁寧に説明させていただきます。
- ・質問は1回に3項目を3回聞くことができます。紙面にてお伝えすべき事は検討致します。
- ・議員名を掲載については一部実施を努めます。
- ・写真で見ると一番わかりやすいですね。これからも続けてまいります。(編集委員会)

5. P6の条例変更について P7の臨時会について

ご意見・感想

条例変更により、より一層の活力、賑わいの原点となれます様に。清流苑の発展を願います。P7 コロナと向き合いながら町として臨時会など時々に応じてご苦労され、対応されているが感じられる。

清流苑を経営的にどうしたいのか、行政側の狙いを議会がどう受け止めているのか不明である。議会がこの件について何を追求し、行政側はどう改めたのかなどわからない。

紙面は読みやすいが、カッコ書きの8つの議案は省略して、もっと議論のあった内容を掲載していただきたい。

ウィズコロナの時代はこれからも続いていくと思われませんが、その中で税金を使っていく目的や事業として地域住民が望むものを区分けして行っていただきたいです。

p6 清流苑は何度も行っている所なので、もっともっと何年も続いてほしいなと思いました。P7 コロナはネットで調べても「大変そう」「感染した人がただ多そう」とよくわからないので、検査の事を紙面で読めたのはありがたかったです。

清流苑の健全経営について、8つもの条例制定が必要なことや施設の老朽化、職員の待遇、保養施設としての役割を議論していくことが必要などよくわかる紙面になっていると思います。臨時会について、見出しにあるように新型コロナ対応が主題ではないかと思うため、それに関連した質問と答弁に絞って掲載した方がよいと思います。

清流苑は町の税金でまかなっているので楽な運営が出来ていると町民は思っている人が多いと思う。保養の方に力を入れてほしい。財政状況が、はっきり見えるものがほしい。

清流苑は松川の一つの観光スポットでもあるし、町民も多く利用しているので、特に室内体育館の天井はひどいので、早く直せるように動いてほしいと思います。中には、高いお金を払っているのに、この施設じゃ…と言っている声も聞かれます。

清流苑は保養施設、芝生のパターゴルフ、温泉プール、マレットゴルフ、室内運動場と施設が多岐にわたっているが、経営上無理がないのか、お聞きしたいと思います。清流苑温泉チケットについて、GW、お盆、11月の土日祭日は使用できず誠に残念です。年寄りにとって子ども達帰れそうな時に使えないのは残念です。

現在の清流苑事業と今回可決された地方公営企業法との違いが分からない。制度を変更したことによって、将来清流苑事業が健全化され継続できるのか具体的説明が必要と思う。新型コロナについて諸施策をしていると理解しているが、他町村と比較して松川町内の感染者が多いのはなぜか。町民は予防対策に協力・実行しているので、一日も早い収束を願っている。

コメント

・議論の内容が必要であるとのこと指摘でした。事業については全員協議会にて事前に協議をしており、質問と提案しておりますので定例会では質問が少なくなります。全員協議会はチャンネル・ユニーで放映しておりますのでご覧ください。清流苑の運営については特集にて詳しく掲載する必要があるかと思っておりますので検討してまいります。（編集委員会）

6. P8・9の議会にうごき（視察・研修・広域の取組み）について

ご意見・感想

仮称「元気センター」の建設が決まっている事なのでしょうか？私個人とすれば、年齢・国籍等々の問題を問わずとする事について松川町での町民数で成り立つのであれば良い事です。

基本的にはいい視察だと思う。ただ、視察した内容をどう活かそうなのか、という視点の記事がない。今回は近隣の駒ヶ根だったからよいが、以前視察したという金沢や輪島であれば単なる遊興旅行と誤解される恐れがある。また、ワーケーションについては語彙解説があってもよいと思う。

JOCAの視察は近いところであり、今後の元気センターの建設の参考にしていただいて、早く、より良いものが出来ますように。「ワーケーションに期待するなかれ」然りだと思います。

ワーケーションに大きな期待するなかれーの見出しインパクトあり住民視線で町の現状と課題に向き合い、住民を主役にした未来をとることば、町全体で考えていかななくてはと考えさせられました。

p8 プライベートで障害をもった方々と交流する機会があったので、このような施設が町内にできるのはとてもうれしいです。

P9 ワケーションを知らなかったです。後から調べてみて、ああそういうことかと言葉は理解できました。少し難しい内容だったので、読んでも「何かが起こってるな」程度で深くは理解できなかったです。

元気センター、もう少し広い場所がいいのかな～えみりあとは違った特徴のある建物にしてもらいたい。気楽に立ち寄れる、時間をわすれて、すごせる、そんな空間があればうれしい。ハローみやを町が買うにあたって、前町長に何か腹案があったかも知れないのでは、いい構想もあったかも？

松川以外での良いものを取り入れてくれる事はとても嬉しい事で、それをしっかり視察や研修をした上で考えてくれている事はありがたい事です。ごっちゃウェルネスほしいです。（笑）

議員活動の内容がわかって良かったと思いますが、議員さん数人の個々の視察のレポートも拝見したいと思います。

他の市町村の施設等を視察して、町政に活かすよう活動していることは大変良いことだと思う。特に「元気センター」「青年の家後利用」については、まだ方向性が決まっていらないようだが、巨額の血税を投入するので、将来の負の遺産とならないように配慮していただきたい。

コメント

・「元気センター」建設に当たって色々なご意見をいただいております。特集にて経過などお伝えしていきます。（編集委員会）

7. P10・11・12 議会と語る会・議決結果・目次・お知らせについて

ご意見・感想

若い人達が残る町づくりが問われます。スポーツ施設としてもジムなど青年層に見てもらえる施設があれば嬉しい。プール、ジムなど町民だけでなく他市町村から来てもらいたい。
概ねいいと思う。
コロナの拡大で、議会と語る会が限られた方との意見交換で、残念に思います。
いろいろな立場の方々と意見交換で得た情報など、松川町で解決できること、県レベルへ、国へとつなげていくことが大切ではないかと思います。
p10 “若手” “女性”など目をひく見出しの言葉でした。共感しながら読めました。農業にはくわしくありませんが、頑張ってくださいと思います。p11 細かく、よくわからなかったので、流し読みしてしまいました。P12 一般質問について説明して下さったのでわかりやすかったです。マチイロというアプリを初めて知りました。見てみたいと思いました。
4 団体と議会と語る会について、各団体の意見の掲載のみでなく、議会としてどんな方向で扱っていくのか、それぞれの団体ごとにコメントがあってもよかったですと思います。
将来のまちづくり、中学生や高校生、大学生にも参加もして、もっと若者の考えや気持ちを聞いても。
女性団体の方々が言ってくれている事に共感しました。P12 についてですが、目次で拝見してみたい方が分かりやすくよかったです。
議会と語る会は必要だと思います。議員さんが町民の意見をすいあげるには、各自治会で行う町との懇談会へオブザーバーとして発言なしの出席（自分の地域以外も）が効果的、個々の自治会は気楽な意見が豊富に出ると思います。
4 団体と考える将来の町づくりは大変良いことだと思う。多くの意見を聞いて議会として具体案を示すように努めていただきたい。
コメント
<ul style="list-style-type: none"> ・令和4年度はコロナの終息を期待し、各地区の皆さんと「議会と語る会」の実施に向けて計画してまいります。また、好評だった各種団体の皆様との意見交換会も進めてまいります。（広聴部長） ・「議会と語る会」で頂いたご意見がどのような形で町政に反映されたのか、説明できる内容を掲載することも検討していきます。（編集委員会）

8. P13～19の一般質問について

ご意見・感想
自治会の加入・不加入によって文書配布のサービスが有無されている事が不思議。自治会加入を重視すると、若い人達はイヤだと思います。国土強靱については、地元の方々の声に、素早く耳を向け行動してほしいと思います。町長にトップとして手腕があるか否かではなく、皆でどうやっていくかを考えて頂けたらと思います。
各議員がどんなことを問いただしたのか、また重視しているのかがわかり、概ねいいと思う。写真に対する注釈は必ずほしい。今号に限らず、写真と質問内容がどう一致するのかわからないことがある。
質問者が自身の質問内容、行政の答弁を書いていると聞きましたが、他の議員が当番制で、質問・回答を記載し、質問者に了承を得ることにしたらいかがですか。p19のイラストはいただけません。
問・答形式で端的に書かれているところがわかりやすいです。

町長さんに対して厳しい意見などを述べる議員さんも居て、少しドキドキしました。10 ページの通学路については関心がわきました。児童や生徒の皆さんが安心して歩けるようにしてもらいたいなと思いました。写真や表なども挿入されていてわかりやすかったです。

質問の趣旨が前段に書かれていて、この議員はどのような目的等で質問しているのかが、よく分かりました。・質問事項にもよりますが、写真や表を入れてあると、内容が分かりやすくてよいので、これからもお願いします。

運動公園に行く道は、もう少し広くしてほしいです。名子原中央線は早く歩道がほしいですね。子ども達が横並びで歩いているのを見かけます。

環境やお金の事は少し難しく、全て最後まで読む気が持てませんでした。自治会や人付き合いについては、興味もって拝見させていただきました。それぞれ構成的には、とても見やすかったです。

19 ページの加賀田議員の町長に対する質問、あまりに対立的・否定的すぎて町長の回答が抽象的になっている。批判することは悪くはないが、あまりに極端すぎると対話が成立しづらく、結局実のある質疑にならない。よい答えを導き出す質問をお願いします。

議員の問いに対して理事者の返答が有り、問題に対して分かりやすく良い企画だと思います。自治会役員が回ってくるからと、自治会を脱退する。未加入者になるが、育成会の子ども達にも影響があると思います。(自治会の行事に参加しにくい)

それぞれの議員が研鑽・勉強して質問しているが、質問に対する回答が抽象的である。もっと追究して具体的回答を得るように努めていただきたい。リニア発生土の有効活用の川瀬議員の意見は良いと思うので、具体化するよう努めていただきたい。「安全・安心の町づくり」の森谷議員の意見は良いと思うが、検討しても実現できず、子どもの犠牲者が出てからでは遅いと思う。町内各所で道路工事が施行されているが、緩急軽重を考えて、通学路の安全対策は最優先で実施できるように努めていただきたい。

154 号 19 頁の加賀田議員の「町政運営を厳しく監視する」の言葉は、失礼な言い方と思います。また、あのようなイラストはやめるべきです。また、153 号の加賀田議員の言葉使いやイラストも失礼です。私のように感じた人は町民の中にはいると思います。一町民のこのような意見を、議員の皆様はどのように思われたか、お聞きしたいです。立場が違えば、考え方も違うとは思いますが、このコロナ禍の大変な状況だからこそ、双方が対立関係に思われることがないよう、力を合わせて、町民が希望を持てる町になるように、

コメント

・一般質問のページは質問した議員が作成しております。限られたスペースで其々が特に伝えたいことを工夫し、要約しております。写真については注釈や質問内容に沿わないなどご意見をいただきました。編集委員会として気をつけてまいります。一般質問に対するご意見・感想は議員にとって励みになります。ありがとうございます。(編集委員会)

9. P20 最終ページ・その他全般について

ご意見・感想

中学生・小学生の頑張りは明るくなれます。若い方が生まれ育った所へ帰って来てくださるのも嬉しく思います。我が家も主人の生まれ育った松川へ長男の気持ち向き、5 年前に飯田市から越して来ました。時代の変化により、何を求めている生活の地になるかわかりませんね。

表紙同様に町民に関わってもらうことで、議会との距離を近づけられると思う。

毎回、松川町に暮らして良かったという方の話が掲載されていますが、松川町に転居して不満を抱く方もいると思うので、そういう方の意見も拾っていけば、定住対策の一助になるのではないのでしょうか。

<p>予算づけされた後も適正に使われているかどうか見極めていって下さることを望みます。</p>
<p>「この町に暮らして」は写真に写る下沢ご家族が幸せそうに笑っていて、素敵だなと思いました。共感できる所も多く、これからも続けて頂きたいコーナーです。「I Have a Dream」は、タイトルが英語で明るい色だったので目をひきました。同じ学校でしたし、何よりコメントが素晴らしいなと思いました。</p>
<p>議会から離れて、このような移住者の方の考えや夢のある子どもたちの様子などが掲載されていると、議会に関心のない人でも中味を読みたいと思うのではと感じるため、これからも新鮮な記事をお願いします。</p>
<p>笑顔がいいですね。</p>
<p>「この町に暮らして」や「I Have a Dream！」など、やはりカラーだと自然だと見てしまいます。</p>
<p>アンケート依頼の目的・趣旨について記されていないので、3～9について如何様な観点で回答したらよいか迷ったので。以下にまとめてアンケートとさせていただきます。・定例会、各委員会、臨時会他の内容等については、町行政機関と議会運営の関係であり、よく分からないので回答は控えます。・「議会だより」ですので、その活動・経過内容等について、真実をつつみ隠さずシンプルに、紙面を通して我々に届けて頂ければと思います。・アンケートはもう少し要点を絞り、択一方式でやって頂くと…・本誌での一般質問及びチャンネル・ユーの議会中継等は、関心を持ち拝見しています。今後の発刊を楽しみにしています。</p>
<p>上手にまとめてあると思います。</p>
<p>自治会未加入者対策など考える中で、松川町に来て暮らしてよかったのページは、大変良い企画と思います。これからも継続して下さい。高齢化が進み、休農地が目立つ今日、人口を増やす事ができると思います。</p>
<p>「この町に暮らして」は、移住者から見た松川町のよさが伝わり、大変良い内容だと思う。今後も継続していただきたい。議員の質問に対する町長の回答には「この町を良くしたい。自分が先頭に立ってやり抜く」という気迫・意欲が感じられず、その場しのぎ・場当たりの、新町長は「今までと違ったやり方で、町を良くしてくれるだろう」という期待感は、全くなくなり残念である。町会議員の皆さんで力を合わせて、町政の舵取りをし、頑張ってくださいよう期待しています。</p>
<p>コメント</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・「この町に暮らして」は平成23年4月から掲載を始めて11年がたちました。43家族の方に投稿していただきました。長年継続できたのも皆様のおかげです。 ・I Have a Dream は平成28年7月からの掲載で中体連の松川中学男子テニス部からです。当時の部員はもう二十歳をむかえています。今後も継続していきます。 ・155号では議会コーナーを設けました。（編集委員会）

10.議会だよりを通じて欲しい情報は

<p>ご意見・感想</p>
<p>議会だよりとしてというより、町としての情報が欲しいです。自治会加入ありき、チャンネル・ユーが加入されている事ありきの情報でなく、高森町のように、誰でも情報が得られるように、Lineアカウントで町民へ（若い方も）情報発信の糸口がほしいです。その中で町民からの意見なども聞けるし、アンケートもできると思います。</p>
<p>事業テーマごとの掲載があるといい。恐らくごく一部の方を除いて議会だよりを毎号丹念に読んでいる町民はいないと思う。特に最終決定したような内容については、過去にさかのぼって全体の流れや経緯を載せた方がいいのではないかと思う。そうすることで町政に対して議会がどう動きどんな意見を出してきたのか、どういう理由で同意したのかが見えやすくなると思う。</p>

<p>本会議での詳しい議論は公式 HP の会議録でとあるが、今回はまだ掲載されていない。</p>
<p>“議会”だよりなので、議論したことを掲載したり、報じたりするのは大事だと思います。けれどもっと表紙の写真についてのコメントやちょっとしたインタビュー（何をしたか、何が楽しかった、など）、読んでいて楽しめるようなコーナー（議員さんの今年大事にしたい一文字など）があっても良いかなと思いました。また読めるのを楽しみにしています。</p>
<p>町会議員の方となると、出身地域の町民にはまあまあ知られているのに、他の地域出身となるとほとんど知らないため、偉い人、遠い人と感じてしまう方が多いと思います。親近感を持っていただくために、議会だよりの紙面の中で、趣味・特技とか、今取り組んでいること等を順番に取り上げていくコーナーを作っていただいたらどうでしょうか。</p>
<p>議会でおこなわれていることをわかりやすくまとめて頂きたいと思います。</p>
<p>自治会未加入者への議会だより他広報の配布、清流苑入浴無料券配布などの、町民サービスはどのようにしているのか聞きたいと思います。</p>
<p>リニア残土の有効活用・子どもの安全対策・清流苑の経営改善・青年の家後利用・超高齢者社会に対する取り組み等</p>
<p>松川町議会だよりを見まして、正直な思いを言わせていただきます。松川町は今、様々な重要課題をかかえて、行政に携わるすべての方々が、日々奮闘されていると感じています。町議会議員の皆様も町の為に頑張っておられると感じています。私は高齢ですし、議会だよりの内容の難しい事は理解できません。でも、松川町は、旧青年の家のこと、元気センター建設が遅れていること、町内の施設の老朽化問題、豪雨などの災害の備え、リニアに関すること、農業の担い手不足のことなど、すべきことが山積だという事はわかります。この状況の中で、新型コロナの対応が、重大緊急の対策だと思います。国も各県も大変な様子で、世の中が心配です。このような大変な状況で、限られた予算の中で事業をすることは、厳しい事とは思いますが、何とか優先すべき事から進めてほしいと町民は願っています。私は議会だよりを見まして、町政側と議会側が対立しているように感じ取れます。チャンネル・ユーの議会の様子を見た時も、そう感じとれました。議会だよりでも、町長の人格まで否定したようなものの書き方は、町民としてとても不愉快に感じます。どうか、ご尽力して下さることを願っています。高齢の私もできることは、頑張らねばと思っています。寒い日々の中、町会議員の皆様どうぞお体御自愛下さいませ。追記・元気センターの建設が、大変遅れている事を南信州の記事で知りました。なぜ、このように遅れるのですか？理由は何ですか？高齢化もどんどん進み、そして障がいを持っている方も、今不自由な仮の施設を利用しています。そしてこのコロナ、コロナの日々の生活の中で、頑張っています。行政と議会が対立ではなく、双方が力を合わせて、今の計画予定地に、本気になって早く進めて頂きたい。利用する人達は待ち望んでいます。</p>
<p>コメント</p>
<ul style="list-style-type: none"> ・議会だよりは議会としての内容を掲載させて頂いております。（編集委員会） ・LINE による議会サポーター意見交換会を実施しています。（議会改革推進委員会） ・YouTube にて定例会、一般質問、他が見られるようになりました。（広聴部長）

【事業に対するお問い合わせについて】

問合せがありました補正事業内容について各担当常任委員会にて報告致します。

1. リニア対策費の詳細について

令和3年度補正予算（第4回）の概要より抜粋 （総務産業建設委員長）

リニア対策（発生土運搬対策）	100,081	リニア中央新幹線建設工事の発生土運搬による大型車両の通行の増加に対応するため、町道護岸線の幅員が狭い箇所の拡幅などの工事を実施します。						
		<p>《事業内容》</p> <ul style="list-style-type: none"> ○町道護岸線（平石橋南交差点から 広域農道まつかわ大橋南交差点間）関係工事 <table style="margin-left: 20px;"> <tr> <td>道路改良</td> <td>35,200千円</td> </tr> <tr> <td>用地測量等</td> <td>6,000千円</td> </tr> </table> ○町道洞新線（国道153号線小松川橋南から県道 松川インター大鹿線下小松川橋南交差点間）関係工事 <table style="margin-left: 20px;"> <tr> <td>道路改良</td> <td>16,000千円</td> </tr> <tr> <td>用地購入等</td> <td>37,000千円</td> </tr> </table> ○前河原道路関係 補償費 5,000千円 ○安全対策工事等 881千円 	道路改良	35,200千円	用地測量等	6,000千円	道路改良	16,000千円
道路改良	35,200千円							
用地測量等	6,000千円							
道路改良	16,000千円							
用地購入等	37,000千円							
財源	諸収入							
担当	リニア対策課							

2. ふるさと納税について （総務産業建設委員長）

令和3年度（4月～1月）寄附金の実績

寄附件数：12,372件 寄附金額：183,229,000円

(1) 自然環境・農村景観・公園整備事業…自然豊かなくだもの里を応援します。

寄附件数：3,185件 寄附金額：46,465,000円

(2) 子育て・教育・人材育成事業…未来を担うりんごっ子たちを応援します。

寄附件数：3,709件 寄附金額：53,592,000円

(3) 高齢者の生きがいづくり・公共交通事業…故郷まつかわの父(ちち)母(はは)を応援します。

寄附件数：605件 寄附金額：9,413,000円

(4) 用途を限定しない。

寄附件数：4,873件 寄附金額：73,759,000円

※返礼品等諸経費を引いて実質は40%～45%程度が基金に積み立てられ事業に使われます。

3. 清流苑の公営企業会計移行について （総務産業建設委員長）

【公営企業会計適用の必要性】

発生主義（官公庁会計は現金の流入・出のみ）に基づく複式簿記による会計処理を行うことにより、官庁会計に基づく経営分析と比べ、将来の収支見通し等をよりの確に行うことが可能になり、適切な経営方針等を定めることができます。

【メリット】

① 経営状況の明確化

経営成績を適正に示すことや利益・損失の確定を適切に行うことができる。

②適切な財産把握

減価償却費が導入され、金額ベースでの資産の老朽化状態が的確に把握できるため、施設更新等の計画策定に役立ちます。

③企業間での経営状況の比較

財務諸表を活用するなどして、他の類似団体との比較が可能になり、経営状況等をより正確に評価することができます。

④経営マインドを兼ね備えた人材育成

発生主義など企業会計の財務処理知識やノウハウを持った人材、経営マインドを持った人材が育成されます。

4.養護老人ホーム保護措置費 (社会文教常任委員長)

養護老人ホーム保護措置費とは松川町の住民で身寄りがない、虐待などの理由から、環境的・経済的に在宅生活が困難である高齢者が、身体的にはある程度自立しており特別養護老人ホーム等に入居できない場合などに入居した場合にかかる費用です。令和3年度当初予算は約4,134万円(22名)でした。要保護者の人数が増えたので補正予算として計上されました。

5.下伊那赤十字病院介護医療院開設について (社会文教常任委員長)

医療療養数を減らして介護医療院を開設したものです。常に医療ケアが必要な介護度の高い人を受け入れて、看取りやターミナルケア(終末期)のフォローがしっかりできるようになりました。介護度が高いので患者数に応じて看護師・看護補助者の人数に決まりがあり、現在の人員体制では、医療療養の受入れ数を減らさざる負えないものです。

6.子ども世帯への臨時特別給付金について (社会文教常任委員長)

申請不用対象者(児童手当を受けている方・16歳~18歳児童の養育者・R3年10/1~R4年3/31迄に生まれる子の養育者)で既に児童手当を受給されている方はR3年12月24日に振り込まれました。以外の方は児童手当が発生した時点での支給となり、申請を必要とされる対象の方は申請受理後に支給されます。締め切りはR4.3/31迄となっております。令和3年9月以降に離婚等(離婚協議中を含む)によって新たに児童を養育しているにも関わらず、元配偶者等から給付金を受け取れなかった方に対しても支給されることになりました。離婚届けが提出された方へは随時連絡をしています。この給付金を受け取るためには申請が必要です。相談者に応じて対応されております。

7.自治会未加入者に対しての広報等の配布について (総務産業建設委員長)

自治会未加入者への広報等の配布につきましては、広報まつかわ、公民館報、議会だよりの3点を希望者にお送りしています。

また、町より定期的に、自治会未加入者の方で、送付を希望される方に対しまして上記3点をお送りすることをご案内しています。

自治会未加入者世帯数 1,323件 (R3年3月31現在) 広報誌送付143件 (R4年3月実績)